
Der Bezirksbürgermeister Veedelsbeirat Lindweiler 
Geschäftsführung 
Frau Weller 

Telefon:  (0221) 221-25455 
Fax:  (0221) 221-28493 

E-Mail:  vanessa.weller@stadt-koeln.de 

Datum:  08.06.2018 

Niederschrift 

über die 16. öffentliche Sitzung des Veedelsbeirates Lindweiler in der Wahlperio-
de 2014/2020 am Montag, dem 04.06.2018, 17:30 Uhr bis 19:00 Uhr, Lino-Club, 
Unnauer Weg 96a, 50767 Köln 

Anwesend: 

Vorsitzender 

Zöllner, Reinhard Bezirksbürgermeister  

Stimmberechtigte Mitglieder 

Kellermann, Ursula Förderschule im Verbund Lernen und soziale, emotionale 
Entwicklung  

Kerpen, Günter CDU  
Keul, Anna Lindweiler Treff, Diakonisches Werk Köln und Region 
Verfürth, Christine Kindertagesstätten des Lino-Club e.V.  
Wefelmeier, Klaus SPD  
Saxler, Hans-Josef Soziales Zentrum Lino-Club e.V.  
Bachhausen, Dirk Sportclub Lindweiler & Interessengemeinschaft e.V. 
Erkelenz, Martin Kath. Pfarrgemeinde St. Dionysius Longerich/Lindweiler 
Reiff, Katharina Seniorenvertretung Chorweiler  

Stellvertretende stimmberechtigte Mitglieder 

Brause, Hans-Jürgen Bürgerschaft Lindweiler  
Roth, Klaus DIE LINKE  

Verwaltung 

Gräbener, Michael Amt für Schulentwicklung  
Hofmann, Rosemarie Amt für Schulentwicklung  
Kleiker, Rachel Amt für Wohnungswesen  
Koppenburg, Markus Gebäudewirtschaft der Stadt Köln  
Queitsch, Tim Amt für Straßen und Verkehrsentwicklung  
Rummel, Engelbert Bürgeramt Chorweiler  

Schriftführerin 

Weller, Vanessa Amt für Stadtentwicklung und Statistik  

Presse 

Zuschauer 
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Entschuldigt: 

Stimmberechtigte Mitglieder 

Kleinjans, Wolfgang GRÜNE  
Dreßen, Vera Gemeinschaftsgrundschule Soldiner Straße  
Gündal, Dogan Bürgerschaft Lindweiler  
Pijpers, Marcella Städt. Tageseinrichtung für Kinder mit Familienzentrum 
Wacker, Sylvia Evang. Kirchengemeinde Köln-Pesch  

Stellvertretende stimmberechtigte Mitglieder 

Ottenberg, Ingrid Seniorenvertretung Chorweiler  
Özkubat, Serap Städt. Tageseinrichtung für Kinder mit Familienzentrum 
Schott, Norbert CDU  
Seidich, Gabriele Kindertagesstätten des Lino-Club e.V.  
Stroppel, Barbara Lindweiler Treff, Diakonisches Werk Köln und Region 
Telle, Nadine Gemeinschaftsgrundschule Soldiner Straße  
Miethke, Tanja Förderschule im Verbund Lernen und soziale, emotionale 

Entwicklung  
Leschik, Yvonne Sportclub-Lindweiler & Interessengemeinschaft e.V. 
Galecki, Wieslaw Kath. Pfarrgemeinde St. Dionysius Longerich/Lindweiler 
Geiger, Siegrid Evang. Kirchengemeinde Köln-Pesch  
Danke, Eike SPD  
 

Vor Eintritt in die Tagesordnung werden das neue Beiratsmitglied Herr Klaus Wefel-
meier und das stellvertretende Beiratsmitglied Herr Klaus Roth durch den Vorsitzen-
den gemäß § 5, Abs. 1 der Hauptsatzung der Stadt Köln in ihr Amt eingeführt. 

Tagesordnung 

I. Öffentlicher Teil 

1 Begrüßung und Feststellung der Tagesordnung 

2 Verabschiedung der Niederschrift der letzten Sitzung 

3 Vorstellung des Projektes "Aufwertung der Ortsmitte Marienberger Hof" 

4 Beantwortung offener Fragen aus vorangegangenen Sitzungen 

5 Fragen und Anregungen aus der Bürgerschaft 

6 Beschlussvorlagen 

7 Anfragen 
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7.1 Schriftliche Anfragen 

7.2 Mündliche Anfragen 

8 Projekte des Integrierten Handlungskonzeptes 

8.1 Aktuelle Projektsachstände 

8.2 Vorstellung abgeschlossener Projekte aus dem Verfügungsfonds 

8.2.1 Saal in Bewegung - Kunstaktion 

9 Anträge aus dem Verfügungsfonds, Stichtag: 16.07.2018 

9.1 Veedelsfrühstück 

9.2 Mitmach-Malaktion für Jung und Alt 

10 Fragen und Anregungen aus der Bürgerschaft 

11 Mitteilungen 

11.1 Mitteilungen der Verwaltung 

11.2 Mitteilungen aus Lindweiler 

11.3 Mitteilungen des Vorsitzenden 
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I. Öffentlicher Teil 

 1 Begrüßung und Feststellung der Tagesordnung 
Herr Bezirksbürgermeister Zöllner eröffnet die 16. Sitzung des Veedelsbeirates und 
begrüßt die Mitglieder des Veedelsbeirates und ihre Stellvertreter, die Vertreter der 
Verwaltung, die Presse und die Gäste. Der neue Bürgeramtsleiter von Chorweiler, 
Herr Engelbert Rummel, stellt sich persönlich vor. 

Der TOP 4 wird einstimmig vorgezogen und nach TOP 2 behandelt. 

2 Verabschiedung der Niederschrift der letzten Sitzung 
Es gibt keine Anmerkungen zur Niederschrift der letzten Sitzung, so dass diese ein-
stimmig beschlossen wird. 

3 Vorstellung des Projektes "Aufwertung der Ortsmitte Marienberger Hof" 
Herr Queitsch, Amt für Straßen und Verkehrsentwicklung, berichtet über den vorge-
sehenen zeitlichen Bauablauf. Die Vergabe wird derzeit vorbereitet, so dass Anfang 
Juli die Ausschreibung der Baumaßnahme veröffentlicht werden soll. Nach Ablauf 
der Frist von 28 Tagen kann voraussichtlich Mitte August die Vergabe erteilt werden. 
Im Rahmen der dann folgenden Bauvorbereitung (z.B. Prüfung von Kampfmitteln) 
kann der Ausbau voraussichtlich Ende September starten. Mit dem Bauabschluss ist 
derzeit im April 2019 zu rechnen. 

Auf Nachfrage aus der Bürgerschaft wird das zwingend einzuhaltende Ausschrei-
bungsverfahren erläutert, das je nach Verlauf und Ergebnis eine genaue Vorhersage 
der zeitlichen Umsetzung nicht zulässt. 

4 Beantwortung offener Fragen aus vorangegangenen Sitzungen 

 Bauliche und räumliche Situation Förderschule Soldiner Straße 
Herr Gräbener, Amt für Schulentwicklung, berichtet, dass die Auslastung im 
Schulbau, auch aufgrund des Mangels an Bauingenieuren, enorm ist. Aus 
diesem Grunde muss die Verwaltung Prioritäten setzen, um den Bedarf an 
Schulplätzen der kommenden Jahre durch den zu erwartenden Einwohnerzu-
wachs sicherstellen zu können. Schulgebäude gehören zu den Sonderbauten, 
für die ein komplexer Brandschutz erfüllt werden muss. Herr Koppenburg, Ge-
bäudewirtschaft der Stadt Köln, ergänzt, dass die Baugenehmigungszeiten bei 
6 bis 9 Monaten liegen. Es werden weitere Container für 2019 bis 2021 ge-
plant; so dass auch die Förderschule ab Sommer 2019 nutzbare Container 
erhält. Die Verwaltung ist weiterhin sehr bemüht, eine zügige Umsetzung der 
geplanten Nutzungsänderungen- bzw. erweiterungen zu erreichen. 

 Sanierung Turnhalle Soldiner Straße  
Frau Kleiker, Amt für Wohnungswesen, teilt zum Sachstand mit, dass die De-
montagearbeiten des Hallenbodens ausgeschrieben wurden und der Auftrag 
in dieser Woche vergeben wird. Die Sanierung beginnt vor den Sommerferien, 
so dass im Oktober mit der Fertigstellung zu rechnen ist. Die Turnhalle soll im 
Oktober zur Nutzung freigegeben werden. Die Dachsanierung erfolgt ab 2019. 
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 Beleuchtungsschaltung Unterführung Pingenweg 
Frau Weller, Amt für Stadtentwicklung und Statistik, teilt mit, dass die Steue-
rung defekt war und nun von der Rheinenergie umgebaut wurde. Die Beleuch-
tung wird jetzt mit der Straßenbeleuchtung tagsüber komplett eingeschaltet. 
Nachts wird die Beleuchtung auf die Hälfte reduziert. 

5 Fragen und Anregungen aus der Bürgerschaft 
Eine Bewohnerin berichtet, dass sich vermehrt, insbesondere in den Abendstunden, 
Jugendliche auf dem Spielplatz Pingenweg lautstark aufhalten, dort „kiffen“ und die 
Sandkästen verschmutzen. Es besteht die Sorge, dass der Spielplatz bald nicht mehr 
für die eigentliche Zielgruppe nutzbar ist. 

Die Verwaltung sagt zu, diese Problematik weiterzuleiten. 

Die Situation am Marienberger Hof (Schließung von Ladenlokalen) sowie der Kiosk 
als Treffpunkt von Menschen, die auf dem Platz Bier konsumieren, werden ange-
sprochen und diskutiert. Die Bäckerei und das Café sind dauerhaft geöffnet, so dass 
eine positive Entwicklung zu erkennen ist. Im Bereich des Kiosks stehen Kaugummi-
automaten im öffentlichen Raum, die als „Theke für Bierflaschen“ genutzt werden. 
Herr Rummel, Bezirksamtsleiter, erklärt, dass eine Aufstellung solcher Automaten 
grundsätzlich genehmigungsfähig nach der Sondernutzungssatzung ist und im Falle 
einer vorliegenden Behinderung oder Störung auch untersagt werden könnte.  

6 Beschlussvorlagen 
Es liegen keine Beschlussvorlagen vor. 

7 Anfragen 

7.1 Schriftliche Anfragen 
Es liegen keine schriftlichen Anfragen vor. 

7.2 Mündliche Anfragen 
Es liegen keine mündlichen Anfragen vor. 

8 Projekte des Integrierten Handlungskonzeptes 

8.1 Aktuelle Projektsachstände 
Frau Weller gibt einen Überblick zu den aktuellen Entwicklungen in den baulichen 
Projekten: 

 Ausbau des Sozialen Zentrums Lino-Club zu einem Mehrgenerationenhaus 
Im Rahmen der laufenden europaweiten Ausschreibung wurden die Verhand-
lungsgespräche geführt; nach Auswertung der finalen Angebote wird die Be-
auftragung der Planungsleistungen voraussichtlich Anfang August 2018 erteilt. 
Der Förderantrag soll zum Jahresende 2018 gestellt werden. 

 Anpassung der Fuß- und Radwege im Bereich Pingenweg 
Derzeit erfolgen die Vorbereitungsarbeiten zur Trassenfindung für den neuen 
Entwässerungskanal. Aufgrund der Vielzahl von Leitungen und des erforderli-
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chen Abstimmungsbedarfs zu sicherheitsrelevanten Aspekten mit den jeweili-
gen Betreibern kann die Baumaßnahme nach Ausschreibung voraussichtlich 
im Januar 2019 starten. Die leichte zeitliche Verzögerung ist im Rahmen der 
vorliegenden Zeitplanung vertretbar. 

 Soziales Quartiersmanagement und Netzwerkarbeit 
Frau Keul, Lindweiler Treff und Frau Verfürth, Lino-Club e.V. geben einen 
Überblick zu den laufenden und geplanten Aktivitäten. Der erste „Runde Tisch 
Marienberger Hof“ findet am 28.06.2018 statt. Neben den Gewerbetreibenden 
werden auch interessierte Mitglieder des Veedelsbeirates, die sich auf Abfra-
ge in der Sitzung gemeldet haben, teilnehmen. Das Projekt „Wald für Lindwei-
ler“ wird auf kommenden Veranstaltungen mit Flyern bekannt gemacht. Ver-
schiedene Institutionen haben bereits ihr Interesse an einer Spende für den 
Wald erklärt. Die erste Pflanzaktion soll Ende November stattfinden. Frau Keul 
teilt mit, dass der Lindweiler Treff die Patenschaft für einen Pflanzbehälter auf 
dem später neu gestalteten Marienberger Hof übernimmt. Für zwei weitere 
Pflanzbehälter (je 1,40 m x 1,40 m) werden noch Paten gesucht.  

 Gesund in Lindweiler – fit machen für die Zukunft 
Frau Verfürth teilt mit, dass das Projekt des Lino-Clubs mit weiteren Akteuren 
ab Oktober mit den Modulen Bewegung – Ernährung – Entspannung starten 
soll. Mit Unterstützung eines weiteren Sponsors wird ein zusätzliches Konzept 
„Sportmobil“ integriert. Es sollen Sportmaterialien angeschafft werden, die 
auch von den Institutionen in Lindweiler zu verschiedenen Anlässen ausgelie-
hen werden können. 

8.2 Vorstellung abgeschlossener Projekte aus dem Verfügungsfonds 

8.2.1 Saal in Bewegung - Kunstaktion 
Frau Senekowitsch, Lino-Club e.V., berichtet über den Projektablauf. Unter dem Mot-
to „Bewegung“ haben in den Pfingstferien rund 35 Kinder unter der Anleitung von vier 
Künstlerinnen des inklusiven Künstlerlabors NAK NAK des Geschwister-Scholl-
Hauses Longerich/Lino-Club Mobiles gebastelt und bemalt. Im Fokus des Projekts 
liegt das prozessorientierte gemeinsame Handeln "etwas für den Stadtteil und seine 
Einrichtungen tun“. Die Aktion wurde sehr positiv von allen Teilnehmenden aufge-
nommen. Die Mobiles verschönern den Deckenbereich des Saales bis zum Umbau; 
eine Fortsetzung ist im offenen Prozess geplant. 

9 Anträge aus dem Verfügungsfonds, Stichtag: 16.07.2018 

9.1 Veedelsfrühstück 
Beschluss: 

Beschlussfassung gemäß Empfehlung des Fachgremiums. Es wird gebeten, unbe-
dingt darauf zu achten, dass bei der Festlegung der Termine keine Konkurrenz zum 
wöchentlich stattfindenden Stadtteilfrühstück des Lindweiler Treffs (freitags 9:30 – 
11:00 Uhr) erfolgt. Der Antragsteller soll eine Zuwendung in Höhe von 660,00 Euro 
aus dem Verfügungsfonds Lindweiler erhalten. 

Abstimmungsergebnis: 



Niederschrift über die 16. öffentliche Sitzung des Veedelsbeirates Lindweiler am 04.06.2018 

 - 7 - 

Einstimmig beschlossen unter Enthaltung des Antragstellers Herrn Bachhausen. 

9.2 Mitmach-Malaktion für Jung und Alt 
Beschluss: 

Beschlussfassung gemäß Empfehlung des Fachgremiums. Der Antragsteller soll ei-
ne Zuwendung in Höhe von 2.499,00 Euro aus dem Verfügungsfonds Lindweiler er-
halten. 

Abstimmungsergebnis: 

Einstimmig beschlossen. 

10 Fragen und Anregungen aus der Bürgerschaft 
Es gibt keine weiteren Fragen und Anregungen aus der Bürgerschaft. 

11 Mitteilungen 

11.1 Mitteilungen der Verwaltung 
Es liegen keine Mitteilungen der Verwaltung vor. 

11.2 Mitteilungen aus Lindweiler 
Es liegen keine Mitteilungen aus Lindweiler vor. 

11.3 Mitteilungen des Vorsitzenden 
Herr Zöllner teilt mit, dass der Landesbetrieb Straßen.NRW am 06.06.2018 eine Info-
Messe rund um die Autobahn – Ausbauvorhaben im Kölner Norden im Bürgerzent-
rum Chorweiler, Pariser Platz 1 veranstaltet. Von 16 bis 20 Uhr werden die Pläne für 
den Ausbau der A 1 zwischen Niehl und Leverkusen-West (einschl. Neubau der Le-
verkusener Brücke), der A 57 zwischen Köln-Zentrum und Chorweiler sowie für den 
Umbau des Kreuzes Köln-Nord vorgestellt und Fragen beantwortet. 

Weiterhin berichtet Herr Zöllner, dass zum Fahrplanwechsel im Dezember 2018 zu-
nächst provisorisch eine zusätzliche Bushaltestelle der Linie 121 auf dem Unnauer 
Weg in Höhe der Radiologie eingerichtet wird. 

Herr Zöllner bedankt sich bei allen Anwesenden für Ihre Teilnahme und bei dem 
Gastgeber, dem Lino-Club für die Unterstützung bei der Organisation der Sitzung. 

 

 

 

Gez.: Reinhard Zöllner, Bezirksbürgermeister 
(Vorsitz) 
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